

Communiqué de presse

Inauguration officielle de Mobil'Derm : un cabinet de dermatologie itinérant pour lutter contre les déserts médicaux

Paris, le 16 janvier 2026 – La Société Française de Dermatologie (SFD) et son Fonds de dotation avec le concours de la Fondation Renault, ont inauguré aujourd’hui leur tout premier cabinet itinérant de dermatologie, **Mobil'Derm**, en présence du Professeur **Saskia Oro**, Présidente de la SFD, du Professeur **Marie Beylot-Barry**, Secrétaire générale du Fonds de dotation, du Professeur **Olivier Chosidow**, membre du comité de pilotage, et de **Jean-Dominique Senard**, Président de Renault Group et de la Fondation Renault, partenaire fondateur du projet.

« *Nous portons un projet ambitieux de dermatologie itinérante : un véritable cabinet de dermatologie installé dans une camionnette équipée, qui ira directement à la rencontre des patients dans les zones en forte pénurie* », explique **Saskia Oro, présidente de la Société Française de Dermatologie**.

« *Ce projet de cabinet itinérant, sur lequel nous travaillons depuis deux ans avec le Fonds de dotation et la Fondation Renault, est une réponse concrète et structurée à la désertification médicale. Il permet d’aller vers les patients là où la dermatologie n’est plus accessible* », souligne **le Professeur Olivier Chosidow, membre du comité de pilotage**.

Un cabinet médical sur roues

Mobil'Derm est une camionnette médicalisée entièrement équipée pour offrir des consultations dermatologiques dans les régions en tension. Bureau, table d'examen, dermoscope, lampe de Wood, accès à l'eau et à l'électricité, connexion internet : tout y est pour permettre aux dermatologues de pratiquer dans des conditions optimales. Le véhicule est également adapté à la réalisation d'actes techniques comme des biopsies ou de la cryothérapie.

Cette initiative vise à **renforcer l'accès aux soins spécialisés** dans les zones touchées par la désertification médicale, en allant directement au-devant des patients.

« *Le cabinet itinérant interviendra dans plusieurs départements de Nouvelle-Aquitaine. Les consultations sont prises en charge par l'Assurance Maladie au tarif habituel, sur rendez-vous via Doctolib, exclusivement sur adressage par le médecin traitant* » précise **le Professeur Marie Beylot-Barry, Secrétaire générale du Fonds de dotation**.

Chaque mission Mobil'Derm sera animée par 1 à 2 dermatologues (hospitaliers, libéraux ou retraités), accompagnés d'un(e) assistant(e)-chauffeur chargé(e) de l'accueil et de l'organisation des consultations.

Une réponse concrète à un enjeu de santé publique

Avec une diminution constante du nombre de dermatologues en France et des délais d'accès aux soins de plus en plus longs, **Mobil'Derm** offre une solution pragmatique, humaine et solidaire. Il incarne l'engagement de la communauté dermatologique pour l'égalité d'accès aux soins sur tout le territoire.

La première région à accueillir Mobil'Derm sera la **Nouvelle-Aquitaine** dès le 3 février 2026. Le cabinet roulant desservira les départements suivants : **Creuse, Lot-et-Garonne, Vienne, Gironde, Charente-Maritime, Deux-Sèvres, Landes, Corrèze**.

Une démarche collective et scientifique

Le projet Mobil'Derm repose sur l'engagement de dermatologues volontaires – hospitaliers, libéraux ou retraités – et bénéficie du soutien de nombreuses institutions (ARS, URPS, CPAM, CNOM, collectivités locales). Il comprend aussi un volet de **recherche épidémiologique** pour évaluer son impact sur le parcours de soins.

Une collaboration exemplaire avec la Fondation Renault

Partenaire fondateur du projet, la **Fondation Renault** a permis l'acquisition et l'équipement du camion, ainsi que le démarrage de la phase opérationnelle. Cette initiative s'inscrit pleinement dans sa mission : soutenir des actions de solidarité liées à la mobilité inclusive.

« *À travers la Fondation Renault, nous soutenons des initiatives qui renforcent l'inclusion sociale et favorisent une mobilité durable pour tous, conformément à notre engagement de rapprocher les personnes de ce qui est essentiel dans leur vie et leurs projets. Le projet Mobil'Derm s'inscrit pleinement dans cette mission, en apportant des solutions concrètes d'accès aux soins pour les populations les plus isolées* », conclut **Jean-Dominique Senard, Président de la Fondation Renault**.

Contact presse :

Florence Portejoie – Service Presse de la SFD
06 07 76 82 83
presse@sfdermato.org

A propos de la Fondation Renault

« Pour que la mobilité nous rapproche » : Fondation d'entreprise pour le mécénat, la Fondation Renault, présidée par Jean-Dominique Senard, Président de Renault Group, a pour objectif de soutenir des projets en faveur du bien commun en lien avec sa raison d'être « pour que la mobilité nous rapproche les uns des autres ». Pour rapprocher les gens de ce qui est essentiel à leur vie et à leurs projets, les actions de la Fondation s'articulent autour de 3 axes : sécurité, soutien et secourir. Elle est représentée dans de nombreux pays à travers le monde, soutient de nombreuses associations et actions de mécénat en lien avec la mobilité inclusive. La Fondation Renault se positionne comme un acteur de l'insertion et de la solidarité en soutenant des associations et en contribuant à des projets solidaires.

FONDATION RENAULT GROUP

122, avenue du Général Leclerc – 92100 Boulogne-Billancourt
<https://www.renaultgroup.com/groupe/mecenat-et-patrimoine/la-fondation/>

A propos de la SFD (Société Française de Dermatologie et de pathologie sexuellement transmissible) et de son Fonds de dotation

La Société Savante, créée en 1889 et association reconnue d'utilité publique, a pour mission la promotion des actions de santé publique, de prévention et d'éducation dans tous les domaines de la dermatologie que ce soit à travers le soutien de la recherche médicale, le développement de la formation continue ou l'évaluation des soins.

Pour amplifier son soutien à la recherche, le Fonds de dotation de la SFD permet par ailleurs de lever des fonds pour subventionner des projets de recherche chaque année, dans des domaines très divers comme la génétique, l'oncologie, les maladies inflammatoires chroniques, les maladies rares ou encore les médicaments innovants et l'amélioration de la qualité de vie des patients atteints de maladies dermatologiques.

La SFD a aussi pour objectif d'informer le grand public sur la dermatologie, ses maladies et leurs traitements en particulier afin d'améliorer les prises en charge.

Plus de 2500 dermatologues et internes sont membres de la SFD qui est gérée par un Conseil d'Administration comprenant paritairement des dermatologues libéraux, hospitaliers et hospitalo-universitaires, renouvelés par tiers chaque année.

MAISON DE LA DERMATOLOGIE

10, Cité Malesherbes – 75009 Paris – Tel. : 01.43.27.01.56

Contact courriel : secretariat@sfdermato.org

Site : www.sfdermato.org

Site du Fonds de dotation : www.fondsdedotation.sfdermato.org

Site grand public : www.dermato-info.fr

Contact presse SFD : presse@sfdermato.org – 06.07.76.82.83

Partenaire fondateur :



**la fondation
renault**

Et avec le soutien des partenaires principaux :



**sanofi
REGENERON**

abbvie

 **almirall**
feel the science